

L'hospitalité. De la parole aux actes

Ecrit par Elisabeth Parmentier avec Ninian Hubert van Blijenburgh, un petit ouvrage édité par la Plateforme interreligieuse de Genève, dans une volonté de dialogue.

L'expérience de l'hospitalité est connue de chacune et de chacun. Pourquoi l'humain accueille-t-il et au nom de quelles valeurs ? Comment vivre cette hospitalité réelle dans le cadre du dialogue entre communautés et personnes de religions et de convictions différentes ? Ces questions ont fait l'objet, le 15 mars 2023, d'une Journée d'étude organisée conjointement par la Plateforme interreligieuse de Genève, l'Institut lémanique de théologie pratique, la Faculté de théologie de l'Université de Genève et de Lausanne, avec la participation de la Bibliothèque de la Ville de Genève (Musée Voltaire). Des divers exposés et témoignages présentés à cette occasion, il en a été retenu deux pour les publier dans le présent livre...

Proposant tout d'abord, par une analyse exigeante et une démonstration percutante, un parcours permettant de passer de la peur et de la méfiance à l'accueil de l'autre, différent, Ninian Hubert van Blijenburgh, anthropologue, met ensuite en évidence, à l'appui des récentes découvertes et expériences en anthropologie, les défis à relever pour que les êtres humains progressent en ouverture et en accueil de l'autre.

Dans le dialogue interreligieux, l'hospitalité, symbole par excellence de cette ouverture, peut se vivre de diverses manières dans des rencontres ou des actions communes. Mais est-il possible de prier ensemble ? Si oui sous quelles formes en tenant compte du désir de respecter les convictions des uns et des autres ? Au travers des expériences déjà vécues et des recommandations publiées par diverses institutions, Elisabeth Parmentier, professeure de théologie pratique, nous invite à découvrir les limites et les possibles.